

## **Zapopan se adhiere a una Red de gobiernos y firma convenio Iberoamericano de colaboración**

El Gobierno de Zapopan ahora forma parte de la **Red IberCultura Viva de Ciudades y Gobiernos Locales**, lo que permitirá compartir y recibir experiencias internacionales en materia de cultura comunitaria.

Esto fue posible tras más de un año de actividades del grupo de trabajo de gobiernos locales. La Red se constituyó oficialmente durante el tercer encuentro de Redes IberCultura Viva, con sede en Buenos Aires, Argentina, el 16 y 17 de mayo de 2019.

Junto al Gobierno de Zapopan, también se adhirieron las alcaldías de Medellín (Colombia) y de San Luis Potosí; así como las municipalidades de San Pedro de la Paz (Chile), Corrientes y Marcos Juárez (Argentina).

¿Qué logra Zapopan al ser parte de esta red? Principalmente generar y ser parte de espacios de reflexión para lograr consensos y relatos comunes sobre las políticas culturales de base comunitaria y cómo se puede mejorar la implementación y el impacto de estas políticas en los territorios.

La iniciativa de articulación entre gobiernos locales tiene como argumento una de las líneas de acción del programa de Cooperación Internacional IberCultura Viva, entendiendo que éstas son las instancias del poder público que más acercan y fortalecen a las organizaciones culturales comunitarias y los pueblos originarios, los sujetos principales con los que el programa trabaja.

En Zapopan, la cultura comunitaria tiene un espacio estratégico y prioritario dentro del proyecto de Las Colmenas, las cuales tienen como uno de sus objetivos principales el generar acceso a los derechos culturales para reducir la brecha de desigualdad en los territorios de atención prioritaria del municipio.

Para ser parte de esta red, el Gobierno de Zapopan participó en una primera reunión de ciudades y gobiernos locales en noviembre de 2017, en Quito, Ecuador.

En esa primera etapa se conformó un grupo de trabajo organizado por comisiones, con la misión de construir un marco regulatorio y un plan de acción para la creación de una Red IberCultura Viva de Ciudades y Gobiernos Locales.

Dicha reunión contó con representantes de gobiernos de la provincia de Entre Ríos, Argentina, y de 11 municipios y distritos locales. Estaban presentes funcionarios de las municipalidades de Córdoba y Devoto (Argentina); de la Prefeitura de Niterói (Brasil); de la Alcaldía de Medellín (Colombia); del Ayuntamiento de Zapopan y municipio de Cherán (México); del municipio de Ibarra (Ecuador); de las intendencias de Canelones y Montevideo (Uruguay), y de las municipalidades La Molina y Metropolitana de Lima (Perú).